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平成18年2月に認知した神戸市立小学校の金銭授受等事案（小学生同士の恐喝いじめ問題）につ

いては、平成22年に公開請求を受けた際、「メモ」や「備忘録」の域を出ず、公文書に当たらないと

して不開示の判断をした。

しかし、昨年に再度請求がなされると、当時の判断を覆し、公文書にあたるとの公文書公開を

行った。当時の対応としては公文書公開制度を軽視した対応だったと結論付け、今後は適正に管

理するとしているが、なぜそのような判断になったのか、公文書の隠ぺいではないかと考えるが。

また、こういう公文書の問題もある。平成15年の文書では中央幹線の整備の際に西須磨東部自

治会と神戸市とで「確認書」を交わしている。確認書の内容は「事前に地元自治会との合意を得る

ことなしに、道路形状の変更をしない」というものだが、現在、合意を得ずに須磨多聞線の工事等

の形状変更が行われている。この「確認書」も公文書であり、市の対応はこの意義に反している。

これは市民との約束の反故であると考えるが。

この事案に関しては、第三者による調査委員会を設置し調査をすすめているところであり、昨年度の

公文書公開請求の対象は、平成22年に不開示とした文書全ての資料、それら全てが公文書に

該当すると判断され公開対象としたものである。

一方、指摘があった担任文書、学校文書については「メモ」や「備忘録」の域をでるものでなく、公文

書に当たらないと理解され不開示と判断された。このような解釈に至った経緯は定かではないが、

不適切な対応であり公文書公開制度を軽視するものであり、申し訳なく思っている。

上記以外にも、「平成28年垂水区の中学3年生が自殺した問題」の時の「メモ」も首席指導主事が

隠ぺいの指示をしていたことが発覚した。この「メモ」も公文書である。そもそも「メモ」という表現を

使うことが間違いではないか。言い逃れができるような便利な言葉である。今後一切、教育委員

会では「メモ」という言い回しを禁止するべきである。

私は平成28年2月議会一般質問でも本市教育委員会の隠ぺい体質を指摘しています！

今後も「事なかれ主義」のこの隠ぺい体質を指摘していきます。
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平成15年度に西須磨東部自治会より中央幹線の整備に当たって車道を2車線とすること、広幅員

の歩道とすること等を内容にする提案書が提出されそれを受け取るときに結んだ確認書である。

現在進めている整備は形状変更にあたらないというふうに考えている。またこの文書は、地元自治会

の要望をできる限り尊重することを求めているものであり、西須磨東部自治会に対しては、工事説明

会または広報や個別説明会で地元の方に説明に努めているところである。

地元自治会に対しては全くこの公文書についての同意を求める話し合いもないし、油井副市長の

答弁は全くの詭弁である。 それ以外にも、中央幹線の下を通す地下道の計画も地元の同意なく

進んでおり（その後、アンケートの結果建設中止になったが）、地元自治会はこの公文書の約束

を早急に求めているので丁寧に対応頂きたい。

油井
副市長

一般質問
第2回定例市会一般質問より

「ありがとう」を未来へつなごう。を合言葉に第10回神戸マラソン記念大会が、

令和４年１１月２０日開催されました。 約２万人が港町神戸市内を駆け抜けま

した。 私も抽選に当選し、 出走

を決断しました。

途中でくじけそうになりましたが、

沿道の多くの方々の応援を受

け、 なんとか完走することができ

ました。 本当に「感謝と友情」

を感じた一日でした。

ＪＲ須磨海浜公園駅に続く

歩道橋は神戸市管理の

歩道橋になっています。

しかし、 雨が降ると、 あちこ

ちから雨漏りが発生し、 利

用者から対応を要望され

ておりました。

詳細な雨漏り箇所がわから

ず、現在はJR西日本、神戸

市により屋上防水工事中

です。
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（令和5年2月20日頃
完成予定）

市営地下鉄名谷駅と落合中央公園方

面にかかる「ゆずりは橋」に、 公園内の

樹木の枝が侵入して通行人の邪魔に

なっていましたので

伐採してもらいまし

た。

また、 須磨パティオから中落合

1丁目方面の「しいのき橋」法面

の雑草が酷く指摘を受けておりま

したので除去作業していただきま

した。
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市営地下鉄妙法寺駅構内に

鳩が侵入しホーム内の屋根に

止まることで、 ホーム上にフン

を落とすことが問題になってい

ました。

利用者から指摘を受け

て会派からも改善要望

をしていましたが、 交通

局より鳩が止まる防止

対策を行っていただきま

した。
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当公園内の多目的グランド脇

のトイレは少年野球、草野球、

グランドゴルフなどの利用者が

多いにもかかわらず古いトイレ

のままでした。

令和2年9月決算特別員委員

会での局別審査【建設局】質疑

「公園トイレチェンジアクション」

でも、名谷公園内の利用者の

多いところは優先的に整備す

るべきと要望しておりました。
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